

Cambios en el parlamento haitiano



Puerto Príncipe, 17 mar (RHC) Varias jugadas políticas implementa el parlamento haitiano para ganar tiempo durante el gobierno del primer ministro, Jean Henry Céant, luego de las masivas protestas protagonizadas por el pueblo en contra de la corrupción y de la crisis económica en el país caribeño.

Luego de que los diputados adelantaran la interpelación para este lunes, los senadores tomaron ventaja y entrevistarán al jefe de Gobierno en la madrugada del propio día. Se trata de un movimiento en las fichas del juego político, que disputa la próxima dirección del Gobierno, y le puede ofrecer a Céant un período de gracia de seis meses, para intentar cumplir su política declarada.

Desde la semana pasada, el primer ministro tenía pactada una intervención en el Senado, a propósito del archivo de los siete extranjeros extraditados hacia Estados Unidos en febrero pasado, y que fueron arrestados en Haití con un arsenal de armas y sin un propósito definido.

El tema causó revuelo en la prensa nacional, más aún cuando días después los “mercenarios”, como los llamó Céant, salieron del país sin medidas de seguridad y gracias a la intervención del gobierno norteamericano.

El caso puso en la mira la actuación del ministro de Justicia, Jean Roydy Aly, quien presuntamente ordenó la transferencia de los detenidos, sin contar con la anuencia de los líderes del Ejecutivo.

Sin embargo, aunque Céant deberá responder por este archivo, en la agenda de los senadores no se encuentra la destitución del jefe de Gobierno, como si ocurre en la Cámara de Diputados donde unos 70 parlamentarios firmaron un documento para inquirir al primer ministro sobre el incumplimiento de su plan de Gobierno, la escalada de inseguridad y la falta de medidas que mejoren las condiciones de vida de los más vulnerables.

Los diputados, la mayoría del bloque que apoya al presidente Jovenel Moise, pretenden así revocar del cargo a Céant, que en los últimos meses ha tenido discrepancias con el actual mandatario, y ha sido acusado de avivar las recientes protestas antigubernamentales que paralizaron esta capital.

De lograrlo, el país puede enfrentarse a un nuevo período de desgobierno, tal como sucedió en julio pasado con la renuncia del ex primer ministro Jack Guy Lafontant, en medio de una crisis política derivada del aumento en los precios del combustible y las movilizaciones masivas.

Para el diputado Devil Roudy, esto solo acelerará la precaria situación de Haití, que experimenta una caída en picada de los principales indicadores económicos. El país entraría nuevamente en un período de negociación política, que pondrá pausa a la implementación de medidas concretas para la mejora de vida de la población.

En otro escenario, si Céant, que actualmente se encuentra asistiendo a un fórum en Marruecos, logra asistir a la audiencia de los senadores, tendrá otros seis meses para demostrar la validez de su política.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/186039-cambios-en-el-parlamento-haitiano>



Radio Habana Cuba